

学校だより

江別市立対雁小学校

対雁

学校教育目標
—明るい笑顔、響き合う心、自ら向上する対雁の子—
◇進んで学び、よく考える子 【知】
◇思いやりがあり、助け合う子ども 【情】
◇ねばり強く、やりとおす子ども 【意】
◇いつも元気でたくましい子ども 【体】



学校HP

【日々更新中!】

NO. 11

TEL 382-2004

令和7年 1月31日発行

子どもが主役の学校づくり

校長 後藤章夫

新年明けましておめでとうございます。新しい年を迎え、保護者・地域の皆様方には、ますますご健勝のこととお喜び申し上げます。皆様にとって素晴らしい1年になりますよう心からお祈り申し上げます。

冬休み中の学校は、たいへん静かで、教室の暖房を切っていることもあり、校舎全体が寒々としていました。そこに、元気いっぱい子どもたちが戻ってきて、本来の学校があるべき姿になりました。やはり学校には、子どもたちの存在が必要不可欠であると、あらためて実感しました。

今年の干支は「乙巳」（きのとみ）です。乙（きのと）は木の陰のエネルギーを表し、植物が成長し広がっていくような意味があります。柔軟性や協調性を象徴していて、周囲との調和を保ちながら自身の目標に向かって進んでいく力を表しています。また、巳（み）はまさしく蛇のイメージで、脱皮を繰り返し表面の傷を癒しながら成長していく、たくましい生命力・再生力を表しています。この2つの組み合わせである乙巳は、「**周囲との和を保ちながら、物事を安定させていく**」という、**縁起のよい年**だと言えるでしょう。

江別市では、昨年11月20日に「**江別市子どもが主役のまち宣言**」を発表しました。宣言の趣旨としては、「江別の未来を担う子どもたちが、いつも笑顔でいられ、健やかな成長が保障されるまちづくりを推進していくためには、大人たちが子どもたちの幸せを第一に考えていくこと、またそれをまち全体で共有していくことが大切です。この宣言は、まち全体で子どもを守り・育て、子どもが自分らしく輝くことができるまちづくりを推進していくという目的の共有化を図り、応援する意識や雰囲気づくりを醸成し、それを実践していくことを目指すものです。」と、あります。

「周囲との和を保ちながら、物事を安定させていく」という縁起のよい年に、「江別市子どもが主役のまち宣言」の趣旨を踏まえ、「**子どもが主役の学校づくり**」の実現をめざして、全力で取り組んでまいります。そのために、学校と保護者・地域の皆様と「**子どもたちの幸せ**」を中心に据えた情報共有や話し合いを進めてまいりたいと思います。

時節柄、かぜやインフルエンザの流行も心配されます。子どもたちのうがい・手洗いの励行、規則正しい生活、バランスのとれた食事及び十分な睡眠等に留意していただければと思います。寒さに負けず、外遊びや運動等に積極的に取り組み、健康で充実した学校生活が送れるよう、教職員一同力を合わせてまいります。保護者・地域の皆様方には、昨年同様、本校の教育活動への変わらぬご支援とご協力をお願いいたします。

2月行事予定（♥心の相談室日）

日	曜	行事	給食
1	土	ふれあい作品展（～4日） 土曜開放8:30～12:00	
2	日		
3	月	児童会⑤ 学校運営委員会③ ♥ 中学校入学説明会（保護者のみ）	○
4	火	フッ化物洗口 1年スキー学習④（2,3校時）	○
5	水	ボランティア3団体活動日9:30～ 全校集会（5校時） 2年スキー学習④（2,3校時）	○
6	木	第2回幼児学級 1・2年・すくすく学級3時間授業給食なし（11:25下校） ♥	△
7	金	5時間授業 江教研三次研究協議会 2年スキー学習⑤（2,3校時）	○
8	土	土曜開放8:30～12:00	
9	日		
10	月	参観日（高・すく） 1年スキー学習⑤（2,3校時） ♥	○
11	火	建国記念の日	
12	水	出前授業（5年）	○
13	木	参観日（低） SC来校日 図書ボランティア読み聞かせ（1年） ♥	○
14	金	参観日（中）	○
15	土	土曜開放8:30～12:00	
16	日		
17	月	児童会⑥ 出前授業（5年） ♥	○
18	火	フッ化物洗口 図書ボランティア読み聞かせ（すくすく）	○
19	水	PTA役員会・茶話会	○
20	木		♥ ○
21	金		○
22	土	土曜開放8:30～12:00	
23	日	祝日 天皇誕生日	
24	月	振替休日	
25	火	図書ボランティア読み聞かせ（2年）	○
26	水		○
27	木	6年生を送る会（2,3校時） ♥	○
28	金	卒業式練習①（6年3校時） 4～6年5時間授業	○

水：水曜日60分授業（4～6年生）
木：木曜日60分授業（4～6年生）

ボランティアにご協力ありがとうございます

登校時見守りボランティア、スキー学習ボランティアに多数のご参加をいただきました。ありがとうございました。



2月の目標

- 生活目標—相手の目を見てあいさつしよう
- 安全目標—冬の事故防止に努めよう
- 保健目標—風邪・感染症を予防しよう
- 給食目標—給食について考えよう

※帰宅時刻～午後5時まで



スキー学習が始まりました

1/20（月）より、3～6年生・すくすく学級のスキー学習が萩の山スキー場で行われています。天気に恵まれる日も多く、子ども達は何度も滑り下り、みるみる上達しています。指導には、地域の方、保護者の皆様に参加していただいています。おかげさまで安全に、かつ効率的に学習を進めることができます。本当にありがとうございます。

1、2年生の学校築山でのスキー学習は、2月上旬まで続きます。グラウンドの雪山造成に丸山産業様にご協力をいただいています。この場を借りて、お礼申し上げます。ありがとうございます。

小中一貫教育の取組について

江別市では、令和5年度より、市内の全小中学校で小中一貫教育の取組が始まりました。刈雁小学校でも、「夢（目標）を持ち、粘り強くたくましく学びあい高めあう子どもたち」を目指す子ども像として、中央中・中央小の3校と力を合わせ、様々な取組を行っています。その最後の取組「6年生体験授業・入学説明会」が、1月28日（火）に行われました。中央小・刈雁小の6年生全員が同じ日に中央中に集まり、実際に中学校の授業を受けたり、説明会に参加したりすることを通し、中学校に進級する心の準備を行いました。

今年度、「部活動体験」や、中学校の先生が6年生の授業を参観し、小中の教科指導の系統性を高めていく「教科指導交流」を実施しました。また、6年生を対象とした取組から、「英語検定や漢字検定の実施」、夏休み学習会に中学校の生徒会や、小学校の児童会が共に学習をサポートなど、全学年対象の取組もありました。

学校ホームページの「小中一貫教育」には、江別市一貫教育だより『つなぎ つむぐ』が掲載されています。また、小中一貫教育についてのリーフレットのリンクも載っています。ぜひご覧ください。

お知らせ

■2月6日（木）は、来年度新入生の幼児学級が行われるため、**1～2年生、すくすく学級は3時間授業（給食なし）**で、11時25分下校予定です。

■雪の少ない年末年始でした。学校が始まってからも降雪が見られず、道路は、雪が解けてつるつるの状態です。登校時は、転倒した時の安全を考えて、帽子・手袋を着用するようにしてください。また、学校周辺特に正門付近は子どもたちの安全のため、また学校周辺にお住まいの方の迷惑にならないように、**駐停車しないよう**お願いします。